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Vinculación empresarial de la 
uanl a traVés de proyectos de 

inVestigación e innoVación

la integración empresa-
escuela-gobierno es una 
estrategia de éxito en 

la Universidad Autónoma de 
Nuevo León y así lo demuestra 
una vez más, luego de que 
el Centro de Investigación, 
Innovación y Desarrollo 
en Ingeniería y Tecnología 
(CIIDIT) formalizara una alianza 
de colaboración con tres 
compañías y CAINTRA. Tras 
la firma de estos acuerdos, el 
Rector Jesús Ancer Rodríguez 
explicó que con las empresas 
asociadas se establecerán 
oficinas y laboratorios para 
el desarrollo de proyectos; en 
tanto, con CAINTRA Nuevo 
León se propuso la creación de 
un centro de vinculación para 
brindar asesoría y capacitación 
a las Pymes. En este acto, que 
tuvo lugar el 2 de octubre, 
estuvo presente Enrique 
Martínez y Morales, Delegado 
Federal de la Secretaría de 

Economía en Nuevo León; Jaime A. Castillo Elizondo, Director 
de la Facultad de Ingeniería Mecánica y Eléctrica (FIME); Herbert 
Mehnert Montemayor, Director de Calidad, Innovación y Tecnología 
de SISAMEX; Reynold González Lozano, Director del Centro de 
Vinculación Tecnológica de CAINTRA Nuevo León; Benjamín 
Zamudio Barrera, Líder de Innovación BMLA, Owens Corning 
México, y Cecilia Lucio Loera, Supervisor General de Ingeniería 
Caterpillar México. Alianza estratégica «Hoy nos estamos 
comprometiendo a analizar, estudiar y promover soluciones a 
los grandes problemas y retos de cara al desarrollo científico y 
tecnológico; en el CIIDIT se hace fehaciente el compromiso con el 
desarrollo; somos proactivos y trabajamos con la Universidad en 
buscar la vinculación empresarial que favorecerá a la institución y 

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez; el Delegado Federal de la Secretaría de Economía en Nuevo León, Enrique Martínez y 
Morales, acompañados de autoridades universitarias y representantes de empresas participantes.

2 de octubre de 2014.

al Estado», pronunció el Director 
de la FIME, Jaime A. Castillo. 
Esta vinculación empresarial 
del CIIDIT permitirá lo siguiente: 
con SISAMEX se desarrollará 
el modelo de innovación 
tecnológica y fortalecimiento de 
capacidades de infraestructura, 
y se va a instalar un laboratorio 
de desarrollo de proyecto; 
además se trabaja en la 
construcción de un tren motriz 
ligero (prototipo) para vehículos 
híbridos de primera generación. 
A la empresa Caterpillar le 
interesa constituir un Centro 
de Diseño en espacios de la 
Máxima Casa de Estudios; con 
Owens Corning, desarrollarán 
tecnología para el ahorro de 
energía a través de materiales, 
y CAINTRA va a potenciar su 
Centro de Vinculación. «Hemos 
formalizado un compromiso de 
acción, esta vinculación para 
la Universidad es fundamental, 
somos la institución que mas 
acercamiento tiene con las 
empresas en el país y ello nos 
permite integrar la innovación 
y el desarrollo del conocimiento 
que se genera en nuestros 
espacios; son indicadores 
invaluables, como el registro 
de 111 académicos de la FIME 
en el Sistema Nacional de 
Investigadores», expuso el 
Rector Jesús Ancer Rodríguez. 

El Ejecutivo universitario dejó 
clara la posición actual de FIME:  

Esta Facultad de Ingeniería 
Mecánica y Eléctrica, al 

firmar este convenio, tiene 
un abanico nuevo de 

posibilidades de acción 
que se va a ampliar con 

convenios nuevos en 
Aeronáutica, con el Centro 
de Logística y Suministro, y 
el Centro de Investigación 
en Ingeniería Automotriz, 

para tener seis centros, 
lo que la convierte en la 

escuela de ingeniería más 
consolidada del país

“
“

expresó El Rector

Enfatizó en que la idea es que 
el CIIDIT fortalezca el resto 
del área de nanotecnología, 
microscopía y robótica para 
hacer una integración; en 
fecha próxima se incorporará 
el Cluster Automotriz con 
la creación de Centro de 
Investigación en Ingeniería 
Automotriz. «De nada sirve que 
tengamos una academia con los 
mejores doctores, con la mejor 
teoría si no lo podemos aplicar 
en un resultado tangible en las 
empresas; y por otro lado, el 
sector productivo se convertirá 
en obsoleto si no aplica el 
resultado de la academia, y si 
ambas no tienen un gobierno 
que quite la camisa de fuerza 
para que las empresas sean 
productivas, de nada servirá lo 
anterior; creo que todos estamos 
haciendo la tarea para impulsar 
iniciativas de desarrollo», 
expuso Enrique Martínez y 
Morales. El Delegado Federal 
de la Secretaría de Economía 
en Nuevo León advirtió que una 
vez más Nuevo León da ejemplo 
de unidad para trabajar por el 
bien común, que sólo cuando 
todos los sectores se integran 
para trabajar de la mano se 
logran metas ambiciosas.
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plantean estrategias integrales 
para la reforma energética

el  C o n s e j o  d e 
A p r o v e c h a m i e n t o 
Energético de Nuevo 

León llevó a cabo una Sesión 
Ordinaria en el Centro de 
Internacionalización UANL, 
acto encabezado por el 
Gobernador Rodrigo Medina de 
la Cruz y el Rector Jesús Ancer 
Rodríguez. Y en el marco de 
esta reunión, el senador David 
Penchyna Grub sostuvo un 
encuentro con representantes 
de la comunidad universitaria 
en la Sala Polivalente del 
Centro de Investigación y 
Desarrollo Tecnológico (CIDET) 
de la Facultad de Ingeniería 
Mecánica y Eléctrica (FIME), 
para hacer una presentación 
de los alcances de la Reforma 
Energética.

«Las instituciones de educación superior tienen, como reto 
importante la formación de talentos para atender la demanda 
de profesionistas ante los desafíos que representa la Reforma 
Energética; se estima que para el 2018 se abrirán más de 500 mil 
empleos y para el 2025, aproximadamente más de 2.5 millones de 
vacantes», argumentó el Ejecutivo universitario.

Unidad en el tema energético  la UANL asume el reto que representa 
la Reforma Energética promulgada por el Presidente Enrique Peña 
Nieto y por ello ha implementado estrategias para coadyuvar a 
su funcionamiento, como es el incremento de la matrícula en los 
programas enfocados al área de energía; estableció el Programa de 
Capacitación y Conversión de Profesionistas para satisfacer esta 
demanda, y apoya la investigación en el área respectiva. «Nuestras 
vertientes estratégicas serán formación de profesionales e 
investigación de vanguardia y para tal efecto la Universidad tiene 15 

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez, participo en la mesa de dialogo junto al Gobernador del Estado de Nuevo León, Rodrigo 
Medina de la Cruz; el Secretario de Desarrollo Económico de la Entidad, Rolando Zubirán Robert; el Presidente de la Comisión de Energía 
en el Senado, David Penchyna Grub y las Senadoras por Nuevo León, Ivonne Álvarez García y Cristina Díaz Salazar.  6 de octubre de 2014.

diplomados orientados al sector 
energético, tres bachilleratos 
técnicos, ocho licenciaturas y 11 
posgrados; apoyaremos con los 
37 centros de investigación, 630 
científicos del SNI y 48 líneas 
de investigación en la materia», 
expuso Ancer Rodríguez.

En la sesión, a la que también 
asistieron las senadoras 
Ivonne Álvarez y Marcela 
Guerra, se explicó que el 
Consejo de Aprovechamiento 
Energético se integrará por 
seis comisiones en las que 
se trabajarán los siguientes 
temas: Impacto ambiental 
y desarrollo sustentable, 
Desarrollo de capital humano, 
Tenencia y ordenamiento de 
la Tierra, Impulso a Pymes, 
Infraestructura y logística, y 
Seguridad para el desarrollo 
energético.

El Presidente de la Comisión de 
Energía en el Senado dejó claro 
que el poder de vinculación de 
la UANL puede ser el gran reto 
educativo de la nación. «Creo 
que el poder de vinculación 
de esta Universidad, no sólo a 
partir de la formación de sus 
filas, sino de poder compartir el 
conocimiento, la capacitación y 
entrenamiento con el resto de 
las universidades -sobre todo 
de las técnicas y politécnicas-, 
puede ser el gran reto educativo, 
ahí está el desafío», agregó el 
legislador.

Para el Gobernador Rodrigo 
Medina de la Cruz, la mejor 
forma de poder difundir la 
Reforma Energética es ponerla 
en práctica, poner en los 
hechos lo que esta ley le puede 
ofrecer al país en un aspecto 
económico, político y social 
al país. «Este Consejo tiene 
una responsabilidad mayor, 
porque estamos llamados a 
demostrar en los hechos los 
beneficios de esta reforma; 
poder decirle al país que es 
benéfico y que nos va a dar los 
recursos extraordinarios para 
sacar adelante las enormes 
necesidades del país», expuso.

El Mandatario estatal agregó 
que el consejo debe evolucionar 
a una agencia con carácter 
internacional para darle más 
dureza institucional y vehículos 
ágiles que permitan adaptarse a 
las necesidades de la industria 
energética que cambia muy de 
prisa.

Nuevo León está llamado a 
ser el epicentro financiero, 
educativo y de excelencia 
de la formación del capital 

humano de la nación, 
para que desde aquí se 

articule una estrategia con 
universidades públicas 
y privadas que puedan 
permear en todos los 

frentes de la educación 
media superior del reto 
energético que vamos a 

vivir

“
“

manifestó El Senador
David Penchyna Grub
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reconoce cisco méxico alianza 
estratégica con uanl

cisco Systems entregó 
un reconocimiento a la 
Facultad de Ingeniería 

Mecánica y Eléctrica de la 
UANL por ser socio estratégico 
con esta empresa global de 
telecomunicaciones.

Además, la Universidad 
Autónoma de Nuevo León 
fue seleccionada como sede 
de la tercera edición del Cisco 
Networking Academy Summit, 
que conjunta a más de mil 
estudiantes y 200 profesores 
de instituciones de educación 
superior del país.

El Secretario General de la UANL, Rogelio Garza Rivera, recibió 
de manos del Vicepresidente y Director General de Cisco México, 
Rogelio Velazco Romero, una placa conmemorativa por el 
compromiso asumido en 2002 con la universidad más grande 
del norte de México.

“Es para nosotros un gran orgullo el tener a alguien que trabaje en 
una causa tan importante y que se sume, sin duda alguna, muchos 
años más para continuar con estos esfuerzos”, comentó Velazco.

El evento se llevó a cabo el 9 de octubre, en el Polideportivo de 
la Facultad de Ingeniería Mecánica y Eléctrica; en el presídium 
estuvieron el Director de la FIME, Jaime Castillo Elizondo; el 
Director de Desarrollo Económico de la Agencia para el Desarrollo 
Internacional de los Estados, Raúl Esparza Valencia y la maestra 
Rebeca de la Vega Vaca, Gerente de Responsabilidad Social 
Corporativa para Cisco México, entre otros. 

Durante el evento se entregaron placas de 10 años de participación 
a 23 academias de Cisco Networking Academy, ubicadas en 
instituciones de educación superior de todo el país.

Entre los 27 representantes de las IES que asistieron a los 
congresos de Cisco Networking Academy, se nombró a Germán 
Villarreal Gómez y Arturo Ramírez, de la UANL.

El Secretario General de la UANL agradeció la presencia de más 
de mil estudiantes en el congreso que ayudará a desarrollar las 
habilidades de los futuros ingenieros.

Después de darse por 
inaugurados los trabajos de la 
tercera edición, el conferencista 
Max Tremp, Director de 
Ingeniería Preventa en México 
y Latinoamérica dictó su 
conferencia magistral.

Hemos podido constatar el 
éxito de este programa al 
dar seguimiento a todos 

los estudiantes certificado 
a través de las distintas 
academias, mismos que 

han resaltado en sus 
percepciones salariales y 

desempeño laborales

“

“
declaró Garza Rivera

El Secretario General de la UANL, Rogelio Garza Rivera; el Director de FIME, Jaime Castrillo Elizondo; el Coordinador Regional de 
Cisco, Leopoldo Villarreal Jiménez, reciben el reconocimiento de parte del Director General de Cisco México, Rogelio Velasco Romero; 

el Director de la Agencia para el Desarrollo Internacional de los Estados Unidos, Raúl Esparza Valencia y la Gerente de Asuntos 
Corporativos de Cisco México, Rebeca de la Vega Vaca. 9 de octubre de 2014.
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firman acuerdo para construir 
ciudadanía la uanl y el ine

el Rector Jesús Ancer 
Rodríguez y Consejero 
Presidente del INE, 

Lorenzo Córdova Vianello, 
firmaron un convenio que 
tiene el objeto de fortalecer 
el desarrollo de una cultura 
democrática con valores 
cívicos y responsabilidad social 
en los estudiantes, docentes e 
investigadores, para coadyuvar 
en la construcción de una 
ciudadanía integral.

También rubricaron este 
acuerdo de colaboración, 
Sergio Bernal Rojas, Vocal 
Ejecutivo del INE en Nuevo 
León; Edmundo Jacobo 
Molina, Secretario Ejecutivo 
del INE; Manuel Gerardo 
Ayala Garza, Magistrado 
Presidente del Tribunal 

Electoral Estatal, y Gerardo 
Tamez González, Director de la 
Facultad de Ciencias Políticas y 
Administración Pública.

«Queremos sumar esfuerzos 
para fortalecer el desarrollo 
de la cultura democrática con 
responsabilidad social entre 
la comunidad académica, 
estudiantil y diversos grupos 
minoritarios de la sociedad del 
estado de Nuevo León; este 
acuerdo se suma a las acciones 
que, para promover el desarrollo 
de la educación cívica, estamos 
impulsando con instituciones 
educativas y organizaciones 
de la sociedad civil», expuso 
Córdova Vianello.

El rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez y el Consejero Presidente del INE, Lorenzo Córdova Vianello, muestran el convenio, 
acompañados de autoridades de la Máxima Casa de Estudios y del Instituto Nacional Electoral.

9 de octubre de 2014.

El Consejero Presidente del 
INE expuso ante maestros, 
directivos y estudiantes de 
la Máxima Casa de Estudios, 
que este organismo inició 
el acercamiento con las 
instituciones educativas cuando 
se firmó un convenio macro con 
la SEP para detonar una política 
del Estado mexicano en materia 
de educación cívica con alcance 
generacional.

«Este convenio con la UANL 
contribuirá a la labor de 
pedagogía que, desde el INE 
para que los académicos, 
estudiantes y sociedad en 
general, se informe y se 
involucre en el debate sobre 
las novedades y características 
del nuevo modelo electoral 
que estamos empezando a 
construir», explicó.

El doctor Lorenzo Córdova 
Vianello dijo que este tipo de 
ejercicios son la mejor manera 
para que, con la participación de 
la ciudadanía, se construya un 
venturoso y necesario contexto 
de exigencia a las autoridades 
electorales del país, ante la 
desafiante y transformadora 
reforma electoral que se 
presentó este año.

La alianza que firmaron 
ambas instituciones, permitirá 
el desarrollo de trabajos de 
investigación, actividades en 
materia de educación cívico-
política, difusión de la cultura 
política democrática, realización 
de cursos,  diplomados, 

simposios, talleres, labores de Servicio Social, Prácticas 
Profesionales, y la publicación de eventos.

«En esta firma de convenio están involucrados los docentes e 
investigadores, porque el reto es construir ciudadanía y una de las 
acciones que ya se está ejecutando es el estudio Conciencia cívica 
y conciencia política de los universitarios regiomontanos, que se 
están realizando en el Instituto de Investigaciones Sociales de la 
Universidad para medir la participación de la juventud en la vida 
democrática del país», compartió el Rector Jesús Ancer.

El Ejecutivo universitario explicó que el estudio se desarrollará en 
23 semanas y podría haber resultados en abril de 2015, para poder 
diseñar e implementar una política pública que invite a los jóvenes 
a involucrarse en los ejercicios que generan conciencia cívica.



uanl octubre
de  201414 uanl octubre

de  2014 15

cumple prepa de Hidalgo,
nueVo león, 40 años al 

serVicio de la educación

el  Ayuntamiento de 
Hidalgo, encabezado 
por el alcalde Guadalupe 

Jesús Rodríguez Lozano, 
entregó una placa de 
reconocimiento a la Preparatoria 
18 de la Universidad Autónoma 
de Nuevo León por 40 años 
de formar egresados que ha 
contribuido en el desarrollo de 
la región.

El  Rector Jesús Ancer 
Rodríguez recibió este galardón 
en ceremonia que se realizó el 
13 de octubre, en presencia del 
coordinador del plantel, Aarón 
Gilberto Villarreal Elizondo; 
también estuvieron presentes 
Lizeth Lozano Cantú, alcaldesa 
de Mina; Rogelio Elizondo 
Ruelas, alcalde de El Carmen, y 

María Virginia Garza, Secretaria del Ayuntamiento de Abasolo, en 
representación del Presidente Municipal, José Félix Alemán.

 En el orden del día se llevó a cabo el pase de lista de los alumnos 
que integraron la primera generación; se entregaron distinciones a 
los maestros fundadores y a los integrantes del Patronato Fomento 
Educativo Hidalgo A. C., instancia que promovió ante la Rectoría la 
constitución de esta preparatoria en el Valle de las Salinas.

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez y el Director de la Preparatoria de Hidalgo, Nuevo León; Aarón Gilberto Villarreal 
Elizondo, reciben un reconocimiento por su labor en el Municipio antes mencionado de parte del Alcalde, Guadalupe Jesús Rodríguez 

Lozano, los acompaña el Secretario Académico de la Autónoma, Juan Manuel Alcocer González.
13 de octubre de 2014.

En agosto de 1974, siendo Rector el doctor Luis Eugenio Todd 
Pérez, el Consejo Universitario aprobó la creación de la Preparatoria 
18 y el 2 de septiembre comenzaron las clases en un edificio que 
concedió en préstamo la Secretaría de Educación y con apenas 
100 alumnos que provenían de los municipios de Hidalgo, Mina, 
Abasolo y El Carmen.

Hoy, la Preparatoria 18 es una escuela con instalaciones 
de primer mundo, que ofrece estudios de Bachillerato 
General, Técnico (Sistemas Computacionales y Diseño 
de Imagen), Bachillerato Bilingüe y Bilingüe Progresivo 
y a Distancia; todo inició como un sueño que gracias al 

Patronato encabezado por el entonces alcalde de Hidalgo, 
Carlos Moreno Flores, fue posible cristalizar

““

recordó el doctor Aarón Gilberto Villarreal Elizondo.

Para celebrar las cuatro décadas de fructífera labor, la Preparatoria 
18 reconoció a tres benefactores: Carlos Moreno Flores, Roberto 
Villarreal Gil y Ofelia Villarreal Garza, integrante del Patronato 
Fomento Educativo Hidalgo, por su respaldo para la creación del 
plantel.

 Así mismo fueron distinguidos los profesores fundadores: Luis 
Gerardo Lozano Lozano, Aarón Gilberto Villarreal Elizondo, Óscar 
Ubaldo Villareal Garza, Elfido Escamilla Hernández, Mario Villarreal 
Lozano, René Villarreal Elizondo, Olga Villarreal Gil, Sara Alicia 
Elizondo Delgado y Dora Elia Elizondo Rebolloso.

«Hace 40 años el municipio de Hidalgo tuvo una fiesta popular 
y el motivo fue la fundación de la Preparatoria 18; el doctor Luis 
Eugenio Todd pronunció en aquella ocasión que la educación 
se adquiere desde el nacimiento; y que en Hidalgo, donde los 
trabajadores son patrones, son un ejemplo nacional, al entregar 

un día de salario para la causa 
educativa, haciendo referencia 
al Patronato que se constituyó 
para apoyar las labores de 
docencia», expresó Luis 
Gerardo Lozano Lozano, primer 
director y actual Coordinador de 
la Facultad de Música.

En su mensaje, el Rector Jesús 
Ancer Rodríguez reconoció el 
impacto que tiene este plantel 
de la Máxima Casa de Estudios 
en el Valle de las Salinas, región 
del Estado que se integró con 
el objetivo común de ofrecer 
educación superior a los 
jóvenes como una oportunidad 
de desarrollo de la comunidad.

«Hoy, la Universidad ofrece 
una vida activa y dinámica 
a esta región por medio 
de la Preparatoria 18, es la 
oportunidad de ofrecer bienestar 
social a través de la educación, 
porque una Universidad que 
no está vinculada con los 
diversos sectores no es una 
Universidad; nuestra institución 
tiene compromiso y este plantel 
ha sido un polo de desarrollo 
importante», expresó.

Ancer Rodríguez compartió 
los indicadores de esta escuela 
de bachilleres: está adscrita al 
Sistema Nacional de Bachillerato, 
cuenta con la certificación 
ISO 9001:2008, los docentes 
están certificados, ofrece a los 
alumnos un programa cultural 
amplio y permanente, «hoy la 
preparatoria, sumando todos 
sus méritos, puede decir a la 
sociedad, misión cumplida», 
advirtió.
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nutren con calidad sus 
programas educatiVos, de 

inVestigación y Vinculación

a 40 años de su fundación, la Facultad de Salud Pública y 
Nutrición continúa cosechando logros académicos, de 
investigación y vinculación que le permiten posicionarse 

como una institución de calidad a nivel nacional.

Así lo demuestra la re-acreditación de la Licenciatura en Nutrición 
que recibió el 16 de octubre por parte del Consejo Nacional 
para la Calidad de los Programas Educativos en Nutriología 
(CONCAPREN); así como la firma de convenio que formalizó 

con el Banco de Alimentos de 
Cáritas ABP, alianza que tuvo 
lugar en el marco del Día de la 
Alimentación.

Presidieron esta ceremonia el 
Rector Jesús Ancer Rodríguez; 
Hilda Irene Novelo Huerta, 
Directora; Claudia María 
Martínez Núñez, Presidenta del 
CONCAPREN; Marcelo Canales 
Clariond, Presidente del Consejo 
de Cáritas, y Eduardo Jaramillo 
Navarrete, Director General de 
Promoción de la Salud, de la 
Secretaría de Salud Federal.

En octubre de 1974 empiezan 
las labores académicas en 
la FASPYN, una institución 
que registra anualmente un 
crecimiento sostenido en la 

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez, acompañado de la Directora de la Facultad de Salud Pública y Nutrición, Hilda Irene 
Novelo Huerta; la Presidenta del CONAPREN, Claudia María Martínez Núñez; el Presidente del Consejo de Cáritas, Marcelo Canales 

Clariond y el Director General de Programas de Salud de la Secretaría de Salud Pública,  Eduardo Jaramillo Navarrete.
16 de octubre de 2014.

matrícula de un 10 por ciento; 
que tiene un 86 por ciento 
de tasa de titulación; cuanta 
hoy con mil 792 alumnos de 
licenciatura, 68 de posgrado 
y que ha graduado a mil 723 
jóvenes de licenciatura en 
57 generaciones y 797 de 
posgrado en 55 generaciones.

«La acredi tación t iene 
como objetivo promover el 
fortalecimiento y la mejora 
continua a través de la 
identificación de áreas de 
oportunidad que orienten la 
planeación estratégico de las 
instituciones educativos; de esta 
forma, el programa de Nutrición 
de la Universidad Autónoma de 
Nuevo León es de calidad, ya que 
cumple con el cien por ciento 
de los estándares requeridos 
por el CONCAPREN», expuso 
Claudia María Martínez Núñez, 
Presidenta del organismo 
certificador.

El vínculo de la FASPYN con el 
Banco de Alimentos de Cáritas 
ABP existe desde hace 15 años, 
sin embargo es en el marco de 
los 40 años de la dependencia 
universitaria y 25 años de 
fundación de la asociación civil, 
que se formaliza con el objetivo 
de hacer una colaboración 
interinstitucional para la 
realización de actividades de 
asistencia y beneficencia, así 
como proyectos de carácter 
científico.

Con esta firma de convenio 
profesores e investigadores 
serán asesores en la planeación, 
ejecución y evaluación de 
servicios y proyectos del Banco 
de Alimentos; en el Laboratorio 

de Nutrición Poblacional de la FASPYN se realizarán estudios 
específicos; los alumnos participarán generando bases de datos 
en la asociación de beneficencia privada, que será una plataforma 
para la formación de recursos humanos y un escenario real para 
que lleven a cabo la práctica profesional y el servicio social.

«Los retos actuales son muchos, nuestras misiones se han 
fortalecido con esta alianza estratégica que están encaminadas 
a contar con servicios, proyectos y programas de alimentación y 
nutrición oportunos y viables; que lleguen de manera eficaz a miles 
de hermanos en pobreza en el área urbana y rural del estado de 
Nuevo León», expuso el ingeniero Marcelo Canales Clariond.

Para el Rector Jesús Ancer Rodríguez la FASPYN ha sido un factor 
fundamental para definir políticas públicas en el estado, a través 
de los estudios que realiza y que arrojan resultados que permiten 
la toma de decisiones y definir rumbos.

Esta Facultad está trabajando en la acreditación 
Internacional que está próxima a recibir y hoy quiero 

felicitarlos por este cuarenta aniversario, es momento 
de colgarse medallas, porque es producto del trabajo de 

todos ustedes; hoy puedo decirles que presumo los logros 
de la institución, porque los indicadores que nos dan la 

calidad son reflejo de un proceso de maduración de toda la 
comunidad universitaria

“

“

comentó El Rector
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más de 2.5 millones de infantes 
trabajan en méxico

en México,  2 millones 542 mil infantes trabajan y, en Nuevo 
León, la cifra es 72 mil 362 menores; indicadores nada 
halagadores, por lo que erradicar el trabajo en la niñez del 

país sigue siendo un desafío que se debe enfrentar con políticas 
públicas que permitan la restitución plena de los derechos a este 
grupo de población.

 

Un ejercicio académico en este 
tema, realizó la Secretaría del 
Trabajo y Previsión Social, que 
derivó en el libro «El trabajo 
infantil en México: Avances 
y Desafíos», presentado en 
el Centro de Investigación 
y Desarrollo en Ciencias de 
la Salud de la Universidad 
Autónoma de Nuevo León, el 17 
de octubre.

En este escenario, participaron 
el Rector Jesús Ancer Rodríguez, 
Presidente del Consejo de 
Participación Ciudadana de 
la Secretaría del Trabajo; José 
Adán Ignacio Rubí Salazar, 
Subsecretario de Inclusión 
Laboral de la Secretaría del 

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez; el Secretario de Inclusión Laboral de la Secretaría de Trabajo Federal, José Adán Ignacio 
Rubí Salazar; el Secretario del Trabajo de Nuevo León, Héctor Morales Rivera y el Diputado Local, Gustavo Caballero Camargo.

17 de octubre de 2014.

Trabajo y Previsión Social; 
Héctor  Morales Rivera, 
Secretario del Trabajo en 
Nuevo León; y Mayela Quiroga 
Tamez, Delegada Federal de la 
Secretaría del Trabajo.

Actualmente, ninguna región 
del mundo se encuentra libre 
de trabajo infantil y el reto es 
enorme, considerando que en 
2012, el registro en el mundo 
fue de 168 millones de niñas, 
niños y adolescentes de cinco 
a 17 años de edad en situación 
de trabajo infantil; mientras que 
en América Latina es de 12.5 
millones.

El texto «El trabajo infantil 
en México:  Avances y 
Desafíos» ofrece un análisis 
de los principales aspectos y 
tendencias de esta problemática; 
su entramado teórico y 
contextual; los avances en el 
plano nacional y perspectivas 
que la actual administración 
se ha planteado para lograr 
erradicar este flagelo.

El Subsecretario de Inclusión 
Laboral de la dependencia 
federal enfatizó que por ello el 
reto es mayúsculo, por lo que 
exhortó a la participación de 
todos para lograr un avance 
significativo en México en esta 
tarea aún pendiente.

El libro está dividido en cuatro 
apartados: Naturaleza y 
tendencias del trabajo infantil; 
Entramado teórico y contextual; 
Un nuevo enfoque para el 
trabajo infantil, y Desafíos y 
perspectivas.

«El contar con un documento 
tan valioso como es el libro 
que hoy se presenta, permite 
conocer la realidad y la consulta, 
tener puntos de referencia para 
trabajar por la erradicación del 
trabajo infantil; enfrentar este 
desafío tiene rumbo, la política 
nacional así lo perfila, pero 
debe ser un esfuerzo de todos, 
una cruzada nacional», expresó 
Héctor Morales Rivera.

El Secretario del Trabajo 
enfatizó en que el libro 
presentado facilitará el diseño 
de una estrategia exitosa 
contra el trabajo infantil, ya 
que contiene una aplicación de 
exitosos modelos comprobados, 
con lo que se pretende 
enriquecer el plan emprendido 
por el gobierno estatal para 
evitar anomalías en el proceso 
de productividad.

Destacó la importancia de 
concientizar y sensibilizar a 
toda la comunidad sobre la 
relevancia de permitir que niños, 
niñas y adolescentes tengan 
una evolución sana y un buen 
desarrollo, ya que ellos serán 
los responsables del futuro de 
México.

Morales Rivera recordó que 
en Nuevo León se creó la 
Comisión Intersecretarial para 
la Prevención y Erradicación del 
Trabajo Infantil y la Protección 
de Adolescentes Trabajadores 
en Edad Permitida.

En la Secretaría del 
Trabajo y Previsión 
Social consideramos 
que el trabajo infantil 

constituye una lacerante 
problemática social que 

exige, para su erradicación, 
esquemas de atención que 
partan de un diagnóstico 

integral, riguroso y 
multidisciplinario», expresó 

José Adán Ignacio Rubí 
Salazar

“

“

refirió José Adán Ignacio Rubí 
Salazar
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uniVersitarios en la lucHa 
contra el cáncer de mama

con el frontispicio iluminado color rosa, la Facultad de Medina 
de la UANL busca crear conciencia sobre importancia de la 
prevención del cáncer de mama, además de promover la 

responsabilidad social y la empatía con las mujeres que padecen 
esta enfermedad.

Aunado a la campaña informativa y de sensibilización sobre la 
detección oportuna de este padecimiento que en la última década 
ha incrementado la mortalidad un 14 por ciento, la comunidad 
estudiantil organiza una colecta a beneficio de Unidas Contigo, 
asociación civil que brinda medicamento, tratamiento, pelucas, 
prótesis y lo necesario a las mujeres atendidas en el Hospital 
Universitario “José Eleuterio González”.

Estudiantes y profesores 
de la Facultad de Medicina, 
encabezados por el Rector 
Jesús Ancer Rodríguez, el 
Director Santos Guzmán López, 
y la Subdirectora de Estudios 
de Pregrado, Oralia Barbosa 
Quintana, reunieron la cantidad 
de 202 mil 500.

A nombre de la Universidad 
Autónoma de Nuevo León, 
Ancer Rodríguez entregó un 
cheque por la cantidad de 50 mil 
pesos a la presidenta de Unidas 
Contigo, Monserrat González 
Díaz del Castillo.

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez, entrega un donativo de más de doscientos mil pesas a la representante de la Fundación 
Unidas Contigo, Monserrat González Díaz, lo acompañan el Director de la Facultad de Medicina, Santos Guzmán López; la Subdirectora 

de Posgrado de dicha Facultad, Oralia Barbosa Quintanilla y demás personalidades.
20 de octubre de 2014.

Posteriormente, el Director 
de la Facultad de Medicina y 
Hospital Universitario, entregó 
la suma recaudada durante el 
evento, consistente en 152 mil 
500 pesos, para las acciones de 
esta asociación civil integrada 
por mujeres sobrevivientes al 
cáncer de mama y voluntarias.

Constituida en Monterrey, en 
abril de 2003, “Unidas Contigo” 
tiene como objetivo principal 
dar apoyo emocional a la 
mujer diagnosticada de cáncer 
de mama, así como fomentar 
las prácticas de la detección 
oportuna. Esta asociación 
ha decidido sumar esfuerzos 
para apoyar a otras mujeres 
que han sido diagnosticadas 
compartiendo con ellas 
testimonio para contagiarlas de 
esperanza.

Los eventos realizados por la 
Asociación Unidas Contigo: 
seminarios,  conferencias 
didácticas, conferencias de 
autoexploración mamaria y 
sesiones de grupos de apoyo 

son totalmente gratuitos.

La Facultad de 

Medicina continuará 

con este programa de 

responsabilidad social, para 

apoyar distintas asociación 

en el marco del Día mundial 

de la lucha contra el cáncer 

de mama, celebrado el 19 

de octubre, enfermedad 

que representa la segunda 

causa de muerte en México

“

“
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celebran quinto aniVersario 
con certificación internacional 
el centro para el desarrollo de 

la industria del software

el Centro para el Desarrollo de la Industria del Software de 
la UANL celebró su primer lustro de vida con un logro 
institucional importante: la certificación de sus procesos 

administrativos bajo la Norma Internacional ISO 9001:2000, primer 
organismo en su tipo en México que obtiene esta acreditación.

Este documento de calidad lo recibió el Director Adrián Arriaga 
Flores de manos de Mónica Muñoz Tamez, Gerente de Desarrollo de 

Negocios de TUV-SUD América 
de México, en acto que se 
celebró el 20 de octubre y que 
presidió el Rector Jesús Ancer 
Rodríguez.

«El Centro para el Desarrollo 
de la Industria del Software 
llega a sus primeros cinco años 
muy fortalecido, con muchos 
programas, mucha presencia en 
el mercado local y con muchos 
grupos en el desarrollo de 
talentos que hemos preparado 
para consolidar a la industria 
en la mejora de las diferentes 
tecnologías», dijo satisfecho 
Arriaga Flores.

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez, recibe el documento de manos de la Gerente de Desarrollo de Negocios de TUV-SUD 
América de México, Mónica Muñoz Tamez, lo acompañan el Director del Centro, Adrián Arriaga Flores: la Secretaria de Vinculación y 

Desarrollo Económico, Carmen de la Fuente García y el Secretario General, Rogelio Garza Rivera.
20 de octubre de 2014.

Inaugurado el 15 de septiembre 
de 2009, este centro tiene 
como objetivo el formar talento, 
vincularse con las pequeñas 
y medianas empresas para el 
fortalecimiento de la industria 
del software y para ofrecer 
servicios relacionados con las 
tecnologías de la información 
a la industria privada y sector 
gobierno.

«Aquí desarrollamos cursos que 
son de Java y punto net y los 
enfocamos a la industria para 
que los alumnos puedan salir 
e incorporarse directamente 
a las empresas y que la curva 
de aprendizaje disminuya; 
hemos formado cerca de mil 
200 personas y actualmente 
ofrecemos 18 programas 
formales, en los que están 
participando alrededor de 600 
personas», agregó el Director.

El Centro para el Desarrollo de 
la Industria del Software opera 
un modelo único que involucra 
el desarrollo de talentos, 
fábrica de software, consultoría 
de negocios y servicios 
complementarios; el alcance 
hacia la industria es ilimitado, 
considerando que cualquier 
aplicación a la medida puede 
ser desarrollada.

«Somos un equipo de 60 
personas las que trabajamos 
en el centro, pero se tiene una 
capacidad instalada para 450 
personas, para el próximo año 
esperamos un incremento 
del 70 por ciento; actualmente 
tenemos vínculo con Banregio, 
Cemex, Redicolor, Femsa y otras 
empresas; trabajamos con los 
tres niveles de gobierno y a nivel 

Federal con organismos como 
el IFE y el INEA», compartió 
Adrián Arriaga Flores.

A lo largo de cinco años ha 
contribuido en la formación de 
universitarios provenientes de 
seis programas de licenciatura: 
Seguridad en Tecnologías 
de la Información, Ciencias 
Computacionales, Multimedia y 
Animación Digital, Tecnologías 
de Información, Administrador 
de Sistemas y Tecnologías de 
Software.

Estos indicadores permitieron 
el logro de la certificación 
internacional ISO 9001: 2008, 
refirió Mónica Muñoz Tamez, 
Gerente de Desarrollo de 
Negocios de TUV-SUD América 
de México en su mensaje previo 
a la entrega del aval de calidad 
administrativa.

«Este centro, el primero en 
su tipo que obtiene esta 
certificación, cumplió con todos 
los requisitos a considerar para 
aprobar la evaluación, donde 
se analizan aspectos como 
la infraestructura, atención 
a los estudiantes, formación 
de recursos humanos y 
lo correspondiente a la 
administración; la fortaleza de 
este espacio es, sin duda, 
su gente y su programa de 
desarrollo de talentos», enfatizó.

La Gerente de Desarrollo de 
Negocios de TUV-SUD, explicó 
que representa a un organismo 
que está constituido en 
Alemania, con más de 180 años 
en el mercado; con oficinas en 
México desde hace 17 años 
y con presencia en Estados 
Unidos, México y Centroamérica.

Ahora mismo el Centro para 
el Desarrollo de la Industria 
del Software se encuentra 
en proceso de evaluación 
para obtener la Certificación 
I n te r n a c i o n a l  p a ra  l a 
Construcción de Software, 
Certificado CMMI nivel 3 
(Capability Maturity Model 
Integration), documento con que 
ya cuenta la Dirección General 
de Informática de la UANL.

Contamos con 7 mil 

auditores a nivel mundial y 

quiero dejar claro que esta 

Universidad Autónoma 

de Nuevo León es una 

institución comprometida 

con la calidad y lo 

hace evidente las 82 

dependencias que nuestro 

organismo ha certificado

“

“

expresó la Gerente de
TUV-SUD
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distinguen sus méritos en 
pro de la salud pública

en el marco del Día del Médico, que se celebra desde 1937 el 23 
de octubre, la Universidad Autónoma de Nuevo llevó a cabo 
la entrega de la Medalla “Dr. José Eleuterio González” a tres 

personajes que han contribuido en la implementación de políticas 
públicas en materia de salud y en la mejora de la condición humana 
a través de jornadas de asistencia social.

Así, en esta edición 2014, fueron galardonados la doctora Carissa 
Faustina Etienne, Directora de la Organización Panamericana 

de la Salud (OPS); el doctor 
Julio Frenk Mora, Decano de 
la Facultad de Salud Pública 
de la Universidad de Harvard, 
y Carlos Maldonado Quiroga, 
Director de la Clínica Esquípulas 
en San Cristóbal de las Casas, 
Chiapas.

“Los universitarios deseamos 
transmitir el orgullo de celebrar 
a nuestros médicos y al Hospital 
Universitario y sabemos que 
la mejor manera de hacerlo 
es reconociendo la labor de 
grandes personalidades 
que han dedicado su vida al 
servicio de los demás y en 
representación de los muchos 
que, calladamente, se esfuerzan 
por salvar vidas”, expuso el 
Rector Jesús Ancer Rodríguez.

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez; el Director de la Facultad de Medicina, Santos Guzmán López y la Secretaria de Educación 
del Estado de Nuevo León, Aurora Cavazos Cavazos entregan el documento al Director de la Clínica Esquipulas en San Cristóbal de las 

Casas, Chiapas, Carlos Maldonado Quiroga.
22 de octubre de 2014.

La Medalla “Dr. José Eleuterio 
González” es una distinción 
que es conferida a personas 
distinguidas por los méritos 
desarrollados durante su vida 
profesional en el área de la salud 
y en beneficio de la sociedad 
a nivel regional, nacional e 
internacional.

En el Teatro Universitario se 
realizó la ceremonia que estuvo 
encabezada por Juana Aurora 
Cavazos Cavazos, Secretaria de 
Educación en representación 
del Gobernador Rodrigo Medina 
de la Cruz; Jesús Zacarías 
Villarreal, Secretario de Salud, 
y María Dolores Leal Cantú, 
representante del Congreso 
del Estado; así como los 
funcionarios de la Máxima Casa 
de Estudios.

“La UANL tiene una fuerte 
y positiva presencia en la 
comunidad a través de la 
formación y atención en 
salud muy digna, por eso 
reconocemos el talento de 
personas que trabajan a 
favor de la humanidad, a 
quienes incondicionalmente se 
esfuerzan por procurar la vida y 
el bienestar de sus semejantes”, 
expuso el doctor Jesús Ancer 
Rodríguez.

Debido a su agenda de trabajo, 
fue imposible la asistencia de 
los doctores Carissa Faustina 
Etienne y Julio Frenk Mora, 
quienes participaron mediante 
un video para expresar su 
gratitud por la distinción 
otorgada por la UANL y 
puntualizar compromisos 
para continuar la labor que 
han realizado por décadas en 
materia de salud.

“Las personas tienen acceso 
a una vida saludable, digna 

y productiva cuando viven 
en sociedades libres de 
desigualdad, y eso sucede 
cuando las personas tienen 
acceso a servicio de salud 
de calidad sin temor al 
empobrecimiento y cuando sus 
condiciones de vida aseguran su 
bienestar; esa visión encierra los 
sueños por los que he trabajado 
a lo largo de mi carrera en salud 
pública por más de 30 años; 
es la síntesis de lo que todos 
quienes trabajamos en salud: 
aspiramos a lograr algún día 
la salud para todos”, expresó 
la doctora Carissa Faustina 
Etienne.

En nombre de la Directora de la 
Organización Panamericana de 
la Salud, subió al estrado para 
recibir el reconocimiento de 
manos del Rector Jesús Ancer 
Rodríguez, la doctora Maureen 
Birmingham, representante de 
la OPS-OMS en México.

“Hoy sabemos que e l 
conocimiento  c ient í f ico 
representa el motor principal 
para mejorar la salud, en mi 
opinión la gran tarea para las 
universidades es abordar de 
manera integral el círculo del 
conocimiento que implica 
la producción del nuevo 
conocimiento, la reproducción 
del conocimiento y la traducción 
del conocimiento; y cuando 
esto sucede conduce a la 
implantación de cambios y a 
transformar la realidad”, expuso 
Frenk Mora.

El Decano de la Facultad de 
Salud Pública de la Universidad 
de Harvard, quien fuera el 
Director General Fundador 
del Instituto Nacional de 
Salud Pública en México, fue 
representado en el acto por el 

doctor Octavio Gómez Dantés, 
Investigador del Centro de 
Investigaciones en Salud 
Pública.

Carlos Maldonado Quiroga, 
Director General de Esquípulas, 
recibió la Medalla “Dr. José 
Eleuterio González” por la labor 
que ha realizado durante 18 años 
en San Cristóbal de las Casas a 
través de la Clínica Asistencial, 
donde ofrecen atención en salud 
a cerca de 3 mil indígenas de 
Chiapas en forma anual.

“Quiero agradecer a la 
Universidad todo el apoyo que 
hemos recibido a través de 
la Facultad de Medicina y el 
Hospital Universitario, estoy 
sumamente orgulloso de recibir 
esta distinción, todavía hay 
mucho por hacer en Chiapas y 
creo que todos debemos estar 
orgullosos de la labor de que 
hace la Universidad no sólo 
en Nuevo León, sino en otros 
estados”, pronunció.

En su oportunidad, Juana Aurora 
Cavazos Cavazos, reconoció la 
labor que diariamente realizan 
los médicos del Hospital 
Universitario, espacio que se 
caracteriza por su espíritu 
humanista, sello que imprimió 
desde su origen el doctor José 
Eleuterio González Mendoza.

“El doctor José Eleuterio 
González señalaba que ‘el 
simple deseo de instruir es 
laudable, dedicarse al estudio es 
meritorio y llegar a ser instruido 
y útil a la sociedad es un glorioso 
triunfo’, esas palabras quedan 
para quienes hoy reciben esta 
medalla, muy merecida por su 
trayectoria, por su aportación a 
la salud, por su aportación a las 
clases más vulnerables”, expuso 
la funcionaria estatal.
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el rector de la uanl,
presentó el informe anual 

de actiVidades 2014

podemos aquilatar la enorme 
rentabilidad social y retorno 
económico que representa la 
Universidad para Nuevo León; 
hace 5 años, así me imaginaba 
a esta gran Universidad, con 
una importante presencia 
social, orgullosa de la calidad 
de la educación que se brinda 
y con una moderna apertura”, 
expuso el Rector Jesús Ancer 
Rodríguez. Lo anterior durante 
el Informe de Actividades 2014 
que presentó ante la comunidad 
universitaria, representada en 
los integrantes del H. Consejo 
Universitario, en acto que se 
realizó el 29 de octubre y del 
que fue testigo el Gobernador 
Rodrigo Medina de la Cruz.    
“Es importante reconocer que 

la tarea requerida para consolidar el proceso de transformación 
internacional y hacer realidad nuestras aspiraciones contenidas en 
la Visión 2020 no ha terminado y el camino por recorrer es largo 
y complejo, por lo que seguiré empeñado en sumar voluntades 
para el logro de las muy relevantes metas que nos hemos fijado”, 
advirtió el Ejecutivo universitario.            

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez, es felicitado al rendir su informe de actividades 2014, lo acompañan en el presídium el 
Secretario General, Rogelio Garza Rivera, miembros de la H. Junta de Gobierno y Comisión de Hacienda de la Institución; el Secretario 
General Ejecutivo de la ANUIES, Enrique Fernández Fassnacht; el Gobernador del Estado de Nuevo León, Rodrigo Medina de la Cruz y 

el Secretario General de la Entidad, Álvaro Ibarra Hinojosa.
29 de octubre de 2014.

El Teatro Universitario de la 
Unidad Mederos, fue el escenario 
para que el Rector Jesús Ancer 
Rodríguez rindiera cuentas 
claras de la administración de 
esta institución pública ante la 
sociedad, como una institución 
comprometida con todos los 
sectores del estado. “Estamos 
conscientes de que los recursos 
que recibimos son públicos, por 
lo que cada peso que se invierte 
está justificado y orientado al 
crecimiento institucional, lo 
hemos demostrado con hechos 
de gran impacto social, con la 
calidad de los egresados y con 
las acciones de responsabilidad 
social que son ya un referente 
nacional”, expuso. Sentenció 
que la UANL es una institución 
que ha roto paradigmas y que 
ha establecido esquemas 
innovadores de vinculación 
y prestación de servicios 
profesionales, los cuales han 
tenido impacto en la operación 
de las IES en el país. La doctora 
María Luisa Martínez Sánchez, 
consejera ex oficio de la Facultad 
de Filosofía y Letras, expuso 
en representación del Consejo 
Universitario, que las cifras y 
datos compartidos durante 
el Informe de Actividades 
por Ancer Rodríguez, son 
incuestionablemente positivos. 
“Hay una política congruente y 

visionaria que permea hasta los 
últimos rincones académicos 
de nuestra Universidad; miles 
de investigadores y estudiantes 
alientan la flama de la verdad, 
con los rigurosos resultados 
de sus investigaciones que se 
traducen en un mejoramiento 
en la vida de los nuevoleoneses”, 
pronunció. Durante su mensaje, 
el doctor Enrique Fernández 
Fassnacht, Secretario General 
Ejecutivo de la ANUIES, hizo 
énfasis en dos aspectos 
específicos han permitido la 
contribución de la UANL en la 
consolidación de la educación 
y ser un eje fundamental en 
el desarrollo económico del 
país. “El incremento del 33 
por ciento en la matrícula en 
los últimos cinco años, este 
indicador nos alienta a todas 
las instituciones de educación 
superior a fortalecer nuestras 
acciones para la incorporación 
de más jóvenes en este nivel 
de estudios; y el apoyo de esta 
administración en la vinculación 
con los sectores público, privado 
y social”, compartió. Destacó que 
en la ANUIES, el caso de la UANL 
es un motivo de inspiración, 
porque con los alcances de su 
quehacer son un ejemplo a nivel 
nacional. 

Soy testigo de la gran 

evolución que ha tenido en 

el aspecto académico y en 

investigación, realmente la 

Universidad le ha apostado 

para actualizar sus planes 

de estudios y para adoptar 

mejores prácticas; hemos 

visto cómo los científicos 

y tecnólogos han ido 

creciendo para poder 

impulsar esa visión de 

Nuevo León que es lograr 

una economía basada 

en el conocimiento y la 

innovación 

“
“

destacó el Mandatario
Estatal
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El Mandatario estatal destacó 
además la actividad social 
que tiene la Máxima Casa de 
Estudios, con un impacto de 
penetración que es fundamental 
para los polígonos de pobreza y 
vulnerabilidad en la comunidad. 
“Hemos sido testigos cómo 
esta casa de estudios ha 
ido evolucionando, es un 
patrimonio de Nuevo León de 
conocimiento y fortalecimiento 
de la gente; mi compromiso con 
esta institución para continuar 
como socios estratégicos en 
el impulso de los programas 
y proyectos que derivan en 
bienestar para todos”, agregó. 
Desglose de informe Con 
indicadores que posicionan 
a la Universidad Autónoma 
de Nuevo León como una 
institución de clase mundial con 
responsabilidad social, el Rector 
Jesús Ancer Rodríguez, presentó 
el informe anual de actividades 
2014. Entre los rubros destacan 
la cobertura educativa con 
calidad, pertinencia y equidad: 
171 mil 746 alumnos en sus 
280 programas de bachillerato, 
licenciatura posgrado, lo que 

representa un 32 por ciento 
de incremento en el número 
de matrícula referente al inicio 
de su gestión en 2009. “Como 
una medida más de apoyo 
a la equidad se fortalecieron 
los programas de asesoría, 
tutoría, atención de estudiantes 
con capacidades diferentes, 
orientación vocacional, becas 
y retención estudiantil, para 
coadyuvar con la permanencia, 
el buen desempeño y la 
terminación de los estudios 
en el tiempo previsto, de un 
mayor número de estudiantes”, 
pronunció Ancer Rodríguez. La 
institución educativa graduó 
la primera generación del 
programa Aula.edu, con la 
graduación de 197 estudiantes. 
Este modelo educativo de 
inclusión para habitantes 
en polígonos vulnerables, 
actualmente atiende a 2 mil 168 
jóvenes y adultos en programas 
de educación media superior. 
Ancer Rodríguez destacó que 
durante este año, la UANL otorgó 

323 mil 401 becas, por un monto 
superior a los 693 millones 
534 mil pesos, a través de un 
programa muy diversificado 
cuyo propósito es ampliar las 
oportunidades educativas y 
reducir las desigualdades entre 
grupos sociales y asegurar la 
permanencia de estudiantes 
de escasos recursos, de alto 
rendimiento académico y 
deportivo. En cuanto a la calidad 
educativa, actualmente la 
totalidad de las 29 preparatorias 
pertenecen al Sistema Nacional 
de Bachillerato, mientras 
que el 98.2 por ciento de los 
estudiantes de licenciatura 
cursan programas reconocidos 
por los CIEES u organismos 
acreditadores. “En relación con 
los programas de posgrado, 
se incrementó de 66 en 2010 
a 97 en 2014, los que se 
encuentran en registrados 
en el Programa Nacional de 

Posgrados de Calidad (PNPC) 
del CONACYT, lo que da cuenta 
del incremento del 47 por ciento 
en los últimos cuatro años y 
de un esfuerzo de grandes 
dimensiones orientado por el 
objetivo de asegurar la más alta 
calidad de este tipo de oferta”. 
Actualmente la UANL cuenta 
con 21 programas acreditados 
por organismos internacionales, 
20 de licenciatura y uno de 
posgrado. En la generación y 
aplicación del conocimiento, 
los cuerpos académicos de la 
UANL desarrollan más de 320 
proyectos. El Rector de la UANL 
destacó el incremento del 
70.97 por ciento en el número 
de profesores en el Sistema 
Nacional de Investigadores del 
CONACYT de 2009 a la fecha. 
De 372 profesores pasó a 636 el 
registro de investigadores en el 
SNI, y la publicación superior a 
los mil artículos en revistas con 
arbitraje. 

La ciencia, la tecnología 

y la innovación, son 

claves para el crecimiento 

económico y el desarrollo 

sostenible de la sociedad; 

en esta administración 

he procurado el equilibrio 

entre la generación 

del conocimiento 

económicamente relevante 

y el conocimiento 

socialmente pertinente

“

“

señaló el Rector

Ancer Rodríguez mencionó 
que en este periodo se ha 
logrado incubar a 142 empresas, 
registrar 103 patentes; y para el 
2014 se obtuvieron 27 derechos 
de autor y actualmente están 
en trámite 97 solicitudes de 
patentes.






